Dépôt d'une demande PIC (Bilan) n° 2587700





Dossier de Projet d'Initiative Citoyenne : dépôt du bilan de la demande PIC : "Fête des voisins aux 3 plumes" (projet n° 0002569495), qui s'est déroulé le 25/05/2024

Dépôt d'un bilan de projet PIC

Dispositif financé par la Région Hauts-de-France avec le concours de la Ville de Roubaix

Titre de votre projet

Fête des voisins aux 3 plumes

N° de projet

0002569495

Objectifs de votre projet

En partenariat avec LMH et le centre social Le Nautilus, les habitants du quartier Ouest souhaitent reprendre possession de leur lieu de vie.

Agacer des déchets qui pollues, du trafic de drogue, des départs de locataires qui laissent place a des logements vides et un sentiment d'abandon qui demeure, les familles se mobilisent pour montrer que les habitants sont unis plus que jamais! L'idée est de regrouper ceux qui restent et de rappeler ceux qui sont partis tout en invitant les autres habitants du territoire.

L'objectif est de :

- Passer une bonne journée conviviale avec ses voisins, amis, les assos du territoire, de revoir ceux qui ont été relogés et ceux qui restent.
- Créer du lien entre habitants, institution, associations et bailleur du territoire ex : LMH, centre social Le Nautilus, police municipale... (Nous solliciterons les assos du secteur comme le fil de l'Epeule, l'académie de foot, amitié partage, les épiceries solidaires, le couvent, la maison de l'eau et de la pêche, jardin du Trichon...)
- Se réapproprier les lieux
- Sensibiliser les habitants aux drogues et la propreté
- Sensibiliser les habitants aux tri sélectif par LMH

Date de réalisation du projet

Du 25/05/2024 à 14:00 au 25/05/2024 à 20:00

Déroulement de l'action

En amont:

- L'équipe du Nautilus à réceptionné le matériel livré par la ville de Roubaix
- Deux bénévoles et deux salariés ont installé tous les stands pour faciliter les activités de l'après-midi

A 12h: Une auberge espagnole à été organisée avec les benovoles, LMH, le fil de l'Epeule, police municipale... ce temps a permis de se briefer et de s'organiser au mieux avant l'ouverture des ateliers. Beaucoup de monde étaient présents avant l'ouverture des stands.

A 14H: Ouverture des stands

Au programme : Ambiance musicale, mascottes, parcours prévention contre les drogues, jeux en bois, animation foot, jeu gonflable, piscine a balles, pêches aux canards, bac a sables...

Les séniors du centre social ont proposé lors de ce temps festif un autofinancement pour le futur voyage.

A 18h : Nous avons commencé a ranger les stands et installé les tables et chaises pour l'auberge espagnole.

A 20h : Rangement complet. La ville de Roubaix est venue récupérer les barrières de sécurité, les tables et les chaises.

Fin de l'animation

Nombre d'habitants mobilisés pour mettre en oeuvre votre action

10 Femme(s), 0 Homme(s)

Nombre d'habitants ayant participé ou assisté à votre action

150 Femme(s), 150 Homme(s)

Résultats obtenus

Points positifs:

- Beaucoup de familles, de rires, de sourires, de remerciements...
- L'idée d'organiser un temps festif en bas des 3 plumes à été un réel succès. Les habitants nous ont félicité et nous ont demandé de réorganiser dès cet été d'autres actions en pied d'immeuble.
- Beaucoup de monde étaient présents avant l'ouverture
- Beaucoup de monde sont restés après ce temps festif
- Quelques personnes isolées mais également à mobilités réduites ont pu participer a cet évènement
- La présence de l'académie de foot à été un plus. Identifié et très apprécié dans le quartier, l'éducateur a éviter quelques débordements auprès d'enfants venus sans parents.
- Organiser un coin enfant sécurisé est très important. Les parents ont pu profiter également de ce temps fort pour discuter avec d'autres parents sans avoir peur pour leur enfant.

Difficultés rencontrées :

- La livraison du matériel par la ville n'a pas été livré au bon endroit.
- Le manque de matériel (manque de chaises) la ville nous a livré 30 chaises au lieu de 100 demandée initialement
- Le manque d'implication des habitants lors de l'auberge espagnole. (1 seule habitante à participé)
- Beaucoup d'enfants sans parents
- Nous avons eu quelques retours de parents sur la présence de jeunes au pied d'immeuble Si nous avons la possibilité de reconduire cet évènement nous serons plus attentifs sur le matériel demandé auprès des services de la mairie.

Nous essaierons de trouver une alternative concernant l'auberge espagnole (atelier cuisine en matinée au centre social ou a l'association Mélissa)

Rappeler sur les affiches que la présence d'un parent est souhaitable et pourquoi pas faire du porte à porte.

Qui vous a aidé dans l'organisation de votre projet ?

centre social Le Nautilus

Quelles aides avez-vous reçues pour monter ce projet ?

Création de projet, mise en place, répartition des tâches, réception de l'argent en structure et non sur un compte personnel...

Cet accompagnement était-il suffisant ?

Oui

Souhaitez-vous reconduire votre action?

Oui

Avez-vous d'autres idées de projet ?

Un cinéma en plein air, un bal populaire, une braderie